



Periódico Sindicalista Redacción y Administración: SUSCRIPCIÓN
Órgano de las Sociedades Obreras Merced, 19, principal - Barcelona España: Un trimestre . . . 1 peseta
 Extranjero: Un trimestre . . . 3 francos **Número suelto 5 cts.**

NUESTRO CONGRESO

Es un hecho cierto que la mayor parte de los obreros, no responden a los reiterados llamamientos que los Sindicatos obreros hacen constantemente.

Los obreros dichos permanecen sordos a los esfuerzos de los propagandistas, sin que los empeños de éstos logren sacarlos del indiferentismo suicida, de su inconsciencia denigrante, ocasionando esta actitud el que los militantes sientan desfallecimientos en momentos de cansancio y que el pesimismo agoste el campo de las energías reivindicadoras, debilitando la intensidad en la lucha émpiando que las energías que en la propaganda se emplean den los resultados esperados, aprovechándose de este estado de cosas de la burguesía para sus fines explotadores.

Las causas que motivan la inconsciencia de la gran masa obrera es la ignorancia en que están sumidos la mayoría de los obreros; sus cerebros están vírgenes de todo ideal regenerador; la voz de los luchadores no ha llegado hasta ellos; he aquí la principal causa de dicha inconsciencia; he aquí la razón de que los Sindicatos obreros no cuenten con la adhesión de todos los trabajadores que ejercen el oficio a que el Sindicato pertenezca.

Dichos obreros no acuden a los actos sociales que los Sindicatos organizan; los propagandistas han de ir en su busca; las agrupaciones obreras han de hacer llegar a sus manos cuantas hojas y periódicos sindicalistas edite; los núcleos de obreros llamados inconscientes responderán si así se hace; éste Consejo tiene la firme convicción de ello, seguridad revelada por lo ocurrido después de los sucesos de julio, sucesos que tuvieron la virtualidad de despertar el espíritu de solidaridad entre muchísimos obreros antes indiferentes a toda actuación en la lucha social, solidaridad confirmada por los conflictos sociales ocurridos hace poco y en los que actualmente se sostienen; el futuro Congreso debe estudiar el medio de esta deficiencia de la propaganda hecha como hasta aquí se ha venido haciendo.

La asamblea reunida en el mencionado Congreso deberá deliberar sobre la conveniencia de que el Sindicalismo funde Escuelas Modernas donde sean educados los hijos de los obreros, y evitar de este modo que la burguesía y la politiquería al uso logren, como parece desprenderse de la mayoría de los actos celebrados en conmemoración del fusilamiento del fundador de las mismas, y que explotando el nombre de Francisco Ferrer para fines particularistas hagan del mártir de la pedagogía racionalista lo que los católicos con Cristo, y alucinando a los obreros con el culto a Ferrer olviden la fundación de escuelas racionalistas, que es lo que interesa a los obreros y es precisamente lo que aconsejó se hiciera en sus últimos momentos el mártir inmolado a los odios irreprimibles que ahoga a los inquisidores modernos.

Las experiencias recibidas ponen sobre el tapete el estudio del mejor y más rápido medio que los Sindicatos han de emplear para extender entre todos los obreros el conocimiento del *boicot*, el *sabotaje* y cuantos medios de combate se emplean en las luchas modernas, vistos los resultados excelentes en la práctica por la huelga que sostiene la Federación Obrera de Sabadell con la burguesía de aquella localidad, y de la cual saldrá victoriosa; como asimismo de hallar la manera de que cada región de España cuente con un fuerte organismo obrero regional y en estas circunstancias defendernos de los atropellos de la burguesía, que no

contará con la escandalosa impunidad de ahora, pues en tales circunstancias la huelga general cobraría a buen precio a la clase patronal las tropelías y expoliaciones de que hace víctima diariamente al proletariado.

Las circunstancias actuales requieren que el próximo Congreso, con conocimiento de causa, se ponga a la altura de su misión y marque concretamente la orientación precisa y necesaria para sacar todo el provecho posible del resurgimiento del proletariado español patentizado de modo indudable en nuestros días.

Si así se hace, el Congreso que vamos a celebrar dentro de unos días será la fecha de una etapa que destacará con fuerte relieve en la historia del proletariado español.

EL CONSEJO

La Sociedad de Tintoreros, Blanqueadores y Aprestadores en Madejas, ha presentado al Consejo de Solidaridad Obrera, con objeto de que se discuta en el próximo Congreso, el siguiente tema:

Necesidad de establecer escuelas dentro de los Sindicatos obreros. Manera práctica de llevarlo a efecto.

Tema es éste de suma trascendencia, de indiscutible necesidad, y entendiéndolo así el Consejo, espera que los delegados concurrentes al Congreso fijen su atención en el mismo.

La enseñanza del obrero, puesta hoy en manos de sectarios, desforma los cerebros y castra las energías para la lucha social, imposibilitando al hombre en todos los órdenes de la vida para la cruenta lucha que un día y otro día hemos de sostener contra el capital, que prevalido de sus privilegios, parapetado en las trincheras de su filosofía burguesa, y aprovechando la ignorancia en que yacemos, niégase rotundamente a toda petición proletaria.

Hemos, pues, sin abandonar nuestra táctica revolucionaria, dedicar parte de nuestros esfuerzos a la creación de escuelas netamente racionales dentro de los Sindicatos obreros.

Temas presentados

- 1.° El Sindicalismo a base múltiple.
- 2.° Medio de conseguir la jornada de ocho horas. - Salario mínimo.
- 3.° ¿Es de necesidad ó conveniencia para el Sindicalismo que Solidaridad Obrera pase a ser una Confederación Nacional?
- 4.° Manera de publicar un diario sindicalista órgano de la Confederación.
- 5.° ¿El Sindicalismo ha de ser como medio ó como fin a la emancipación obrera?
- 6.° ¿La propaganda sindicalista puede dar mayores resultados, que compensen de los esfuerzos y energías empleadas? En caso afirmativo, ¿qué forma y manera se cree más práctica para alcanzar dicho resultado?
- 7.° La Huelga General para que surta sus efectos de eficaz defensa del proletariado, puede ser pacífica ó ha de ser esencialmente revolucionaria? En todo caso, ¿en qué forma cree el Congreso debe emplearse para su seguro éxito?
- 8.° La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos. ¿Cuál es la única y verdadera interpretación que debe darse a esta frase?
- 9.° Cuando estando una Sociedad federada en lucha, es atropellada por la policía ó la fuerza pública, ¿qué actitud han de adoptar las demás secciones federadas?
- 10.° Necesidad de establecerse escuelas dentro de los Sindicatos obreros. Manera práctica de llevarlo a efecto.

NUESTRO EXTRAORDINARIO

Por causas ajenas a la voluntad de los confaccionadores del periódico, éste no se podrá publicar durante los tres días del próximo Congreso, como ya hablamos anunciado.

En su defecto, publicaremos un número extraordinario de ocho páginas, ilustrado con grabados y fotografías, en el cual daremos cuenta detallada del mismo.

Rogamos a los paqueteros y correspondientes envíen nota de los pedidos antes del día 30.

Y avisamos a los que están en descuento con esta Administración, que si no liquidan lo que deben, no se les enviará más el periódico.

Solidaridad Obrera

Ante la serie de atropellos y vejámenes que por parte de la burguesía y sus mercenarios se están cometiendo con nuestros compañeros de Sabadell, el Consejo de Solidaridad Obrera convoca a una reunión extraordinaria de Juntas y delegados para hoy viernes, día 21, a las nueve de la noche, para tratar de la conducta a seguir ante las explicaciones que una comisión de la Federación Obrera de Sabadell, dará a los reunidos.

EL CONSEJO

DE HUELGAS

Los compañeros metalúrgicos han hecho pública la siguiente hoja:

A todos los trabajadores. - Compañeros: Hasta hoy, tanto en los mítines como en las Asambleas celebradas por los obreros metalúrgicos en pro de la jornada de las nueve horas por la que venimos luchando, se ha encarecido la urgencia de que todos los obreros estuviéramos unidos, y fueran constantes y enérgicos para que esta lucha nos diera los favorables resultados que todos anhelamos, pues sabido es que la unión es la que dá el triunfo a las causas de equitativa justicia con que se defienden.

Pero, que sepamos, de lo que no se ha hablado es de un punto que creemos de importancia suma en el litigio que venimos ventilando desde hace días y cuyo punto no es otro que el que llamaremos de los números y de las maquiavélicas excusas que dan los patronos para negar lo que con tanta razón y justicia tanta venimos pidiendo.

Si escucháis a los patronos os dirán: Que en Alemania, en Francia, en Bélgica, en Suiza y hasta en Holanda, los obreros metalúrgicos trabajan las jornadas con igualdad de horas ó más que en Barcelona, y por lo tanto que si los patronos de aquí nos concedieran la jornada de nueve horas que les pedimos, se verían imposibilitados de poder sostenerse en sus negocios; acosados por la competencia, dadas las horas de más que los obreros de allá trabajan en comparación a las que nosotros trabajaríamos. Pero he aquí que nosotros decimos que en Inglaterra, Estados Unidos, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Brasil, Australia, Japón, Austria, Panamá, Bolivia, Méjico, Grecia, India Inglesa y China, trabajan menos horas que en Barcelona. Si de aquí pasamos al orden de jornales oíréis que dicen que, si bien ganan más jornal los extranjeros que los de aquí, es porque son más activos y más inteligentes; a lo cual nosotros podemos decir que mientan á sus benditas.

Y tánto es así, que los obreros que de aquí pasan a trabajar en el extranjero (no diremos que sean más activos ni más inteligentes), sólo dire-

mos: El obrero español que quiere trabajar en el extranjero, le dan trabajo enseguida, dándose caso, con bastante frecuencia, de que los prefieren a los del país.

En el orden económico os dirán que los obreros extranjeros con pan, vino y alubias están contentos, mientras que nosotros no nos conformamos sino con carne de buey, vaca, carnero, pollo y faisán.

Lo que no os dirán, pero si que lo diremos nosotros, es que los comestibles de primera necesidad en el extranjero están mucho más baratos que en Barcelona.

Tampoco os dirán que la mayoría de los talleres en Barcelona viven del trabajo de reparación, y que, dando un jornal de nueve reales, ellos cobran veintiocho. Y si lo niegan decidles que os enseñen las listas de los jornales que dan a los obreros y aprendices, y los que cobran a sus clientes por los mismos jornales y se verá el beneficio que sacan de sus obreros.

Y, por último, decidles si ya no se acuerdan del para general de 1902, cuando toda la prensa española, incluso la extranjera, les recriminó y alé por su avaricia, ya que está reconocido hasta la evidencia que los patronos del arte metalúrgico de Barcelona son lo más tirano del mundo, tanto es así que no podrán exponer ninguna razón lógica y franca que demuestre como no pueden conceder la jornada de nueve horas que les venimos pidiendo desde hace cuarenta años.

Para ellos toda la razón, toda la lógica y todos sus argumentos consisten en el apoyo que dicen ha de prestarles el capitán general.

Hemos dicho que de todo se había hablado menos los números, pero como lo más elocuente siempre resultan las cifras, pedimos pongáis toda vuestra atención en la estadística que á continuación se inserta, por ser ella de sumo interés para todos.

Y empezaremos por las huelgas.

En el año 1870 los obreros mecánicos asociados, que sumaban un total de 3.500 socios y trabajaban la jornada de once horas, propusieron la misma de diez horas. Los patronos, intransigentes y egoístas como siempre, negáronse á conceder lo que los obreros en justicia pedían, por lo cual éstos se declararon en huelga. La huelga duró seis semanas, pasadas las cuales y debido á los estragos que en aquel año causó la fiebre amarilla entre los hijos del trabajo, los metalúrgicos volvieron á sus talleres con las mismas condiciones de antes.

A los pocos días el patrono D. Miguel Escuder concedió la jornada de diez horas, siendo sus talleres los primeros en Barcelona en que se trabajó dicha jornada. La segunda casa donde se trabajaron las diez horas fue en los talleres de Alexander Hermanos, y por este orden fueron concediendo la jornada de diez horas en todos los talleres, excepto la Maquinista Terrestre y Marítima, que fué la última en concederlos.

Esta huelga duró treinta y seis días, los que holgaron fueron 3.500, los jornales que se perdieron fueron un total de 120.000, que á razón de 5 pesetas por jornal suman un total de 304.000 pesetas.

En el año 1882 los obreros caldereros en hierro pidieron la jornada de nueve horas en vez de las diez que trabajaban, y los patronos, siempre avaros y egoístas, la denegaron, por lo que los caldereros fueron á la huelga.

Los huelguistas sumaban un total de 220, estuvieron veinte días en lucha y volvieron al trabajo con las mismas condiciones de antes, ó sean diez horas. Jornales perdidos, 4.400, á razón de 5 pesetas por jornal, suman un total de 17.600 pesetas, y á continuación se repitieron las siguientes huelgas:

En 1887 los caldereros en cobre hicieron la misma demanda de nueve horas; fué denegada; días de paro, 186; número de huelguistas, 130; jornales perdidos, 54.180, que suman un total de 96.720 pesetas.

En 1889 los fundidores en hierro hicieron la demanda de nueve horas; fué denegada; se declararon en huelga 470 obreros; duró el paro ochenta y seis días, volvieron al trabajo con las mismas condiciones de antes; jornales perdidos, 40.220, que suman un total de 169.880 pesetas.

En 1893 los fundidores en hierro piden la jornada de ocho horas; duró la huelga ciento dos días, holgaron 620 obreros y sólo ganaron cuatro horas por semana.

La casa Nuevo Vulcano concedió la jornada pedida por los fundidores bajo la siguiente condición: que si dentro del plazo de un año la Maquinista Terrestre y Marítima no concedía las cuatro

horas de trabajo a la semana como las demás...

En esta huelga, rebajaron los obreros, hundidos...

En 1900 los caldereros en hierro hicieron la demanda...

Debemos hacer constar que las huelgas arriba...

Y viendo que siempre quedábamos derrotados...

Hecho este pacto, nos preparamos para hacer...

Ahora bien compañeros, queréis saber con datos...

Viendo los obreros de los demás oficios y artes...

Y para que se vea el perjuicio que aquel paro...

Fabulosa suma que no haber sido por la intran-

En resumen: Hace 40 años que venimos pidiendo...

Por la Unión de Obreros Metalúrgicos. La Comis-

Los metalúrgicos de la casa Ciervo, presidente...

Los compañeros carreteros con motivo de la huelga...

El convocatorio publicada a tal objeto, dice lo siguiente...

Sabiendo es que no hay efecto sin causa; pues bien...

Los obreros carreteros, por la fuerza común que nos da...

La avaricia patronal continúa realizando su labor insana...

La guerra sin cuartel, declarada por los burgueses...

Prevalidos estos señores de la debilidad del alcalde...

Esta parcialidad de las autoridades es tan manifiesta...

Una muestra de las coacciones que vienen realizando...

El lunes por la mañana se suicidó una niña de 14 años...

La desgraciada filicé en el acto.

El martes por la tarde tuvo efecto el entierro...

El domingo se celebró la reunión de Federación en el Teatro Euterpe...

Presidió el acto el compañero Lladó, quien explicó detalladamente...

Preguntado si algún individuo quiere hacer uso de la palabra...

Un federado quiere protestar del bando publicado por la Alcaldía...

Por fin, en medio del mayor entusiasmo se acuerda...

El Congreso de Librepensadores

La protesta contra el gobierno argentino

En el palacio de Bellas Artes se ha celebrado, durante los días...

En el Congreso se han leído trabajos de gran trascendencia...

En conjunto todos los temas tratados por los congresistas...

Honróse la memoria de Ferrer cual correspondía al educador...

Por último, entre los acuerdos tomados por el Congreso...

Al Congreso de Librepensadores

Defender la libertad de pensar que es la suprema libertad...

Por esta razón el Congreso de librepensadores en España...

En la Argentina han sido asaltados, incendiados y destruidos...

Como coronamiento de toda esa obra se ha promulgado...

Por último, para los delitos inventados por la nueva ley...

Como dato ilustrativo conste que las escenas llevadas a cabo...

En ese mitin se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

En este caso se acordó ir a la huelga general si el Gobierno...

Todos sabemos cómo se efectúa el aprendizaje de nuestro oficio...

Una vez puesto el obrero en condiciones para poder trabajar...

Además, una hora menos de trabajo nos facilitaría para higienizarnos...

Vivimos una existencia enfermiza y artificial por completo...

ARTE DE IMPRIMIR

La huelga de ferrocarrileros de Francia

Cuando todo el mundo hablaba de la inminencia de la huelga...

Los obreros tienen razón, y esto lo diga sin tener en cuenta...

Ya me ocupé en otra ocasión cómo se habían aumentado algunos...

Los machacadores de piedra de 840 a 900 francos al año...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

Los ayudantes de electricistas y fogoneros de 1080 y 1200 francos...

DE LAS ARTES DEL LIBRO

Arte de Imprimir a los Tipógrafos

Aunque ya lo hemos dejado plenamente demostrado en anteriores artículos...

